
UCR logra alta ejecución del
presupuesto 2014
Autoridades continuarán con estrategia para este año
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La Universidad de Costa Rica terminó el año pasado con una ejecución presupuestaria del
88,56%. Según informó el Dr. Carlos Araya Leandro, vicerrector de Administración, el
superávit libre de la institución se redujo de ₡2626 millones en 2013 a ₡12 millones en 2014.

Las razones de esta reducción se explican en el mayor nivel de conciencia por parte de las
unidades académicas en relación con la ejecución del presupuesto. Así como el trabajo
que desde la Oficina de Administración Financiera (OAF), la Vicerrectoría de
Administración y la Rectoría, se realizó por medio del proceso de subejecuciones
presupuestarias, en el que se identificó y se le dio seguimiento a las distintas instancias

La Universidad de Costa Rica ha puesto en práctica una serie de medidas para una
utilización más eficiente de sus recursos (foto Archivo ODI). 
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que tenían problemas en este sentido, con el objetivo de lograr la utilización de los
recursos disponibles.

“Siguiendo con esta misma estrategia, que generó muy buenos resultados, vamos a
continuar fiscalizando muy de cerca la ejecución de las unidades, especialmente en lo
relacionado con equipamiento, ya que es uno de los elementos que hace que el superávit
comprometido crezca”, explicó Araya.

Aunque las autoridades universitarias están muy satisfechas con estos datos, aún se
mantiene el desafío de disminuir el superávit comprometido. Éste se compone de una
serie de elementos como los proyectos de vínculo externo, los compromisos de fondos
corrientes, que es todo aquello que está en proceso de compra, así como los proyectos de
infraestructura, en los que se incluyen proyectos de inversión, megaproyectos y los fondos
del préstamo del Banco Mundial.

“En lo que es construcción de obras, estos proyectos son plurianuales por lo que no aplica
el concepto de anualidad presupuestaria. Muchos de esos presupuestos se ejecutan a lo
largo de dos, tres o cuatro años, por lo tanto ese presupuesto se reserva para este fin.
Tenemos la limitación que por la Ley de Contratación Administrativa no se puede iniciar
un proceso si no se tienen los recursos separados”, agregó la M.Sc. Isabel Pereira Piedra,
directora de la OAF.

El año pasado, el superávit comprometido aumentó ₡4000 millones, y se debe
principalmente a lo que son obras de infraestructura que están en proyecto, adjudicación
o construcción.

El Dr. Carlos Araya y la M.Sc. Isabel Pereira explicaron que desde el año pasado se
conformó una comisión que ha trabajado en el análisis de la situación para mejorar la
ejecución presupuestaria (foto archivo ODI). 
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“Este incremento se da por elementos específicos como el ingreso de recursos del
Préstamo del Banco Mundial, que se están utilizando hasta este momento, y producto de
la no ejecución presupuestaria de las obras de urbanización y construcción en Finca 4,
debido a la falta de la asignación de uso del suelo por parte de la Municipalidad de Montes
de Oca”, especificó el Dr. Araya.

En relación con esta situación, desde el año pasado se conformó una comisión con el
propósito de realizar un análisis y que se propusieran recomendaciones para evitar que el
superávit comprometido siga aumentando.

“Trabajamos muchísimo para poder determinar las razones que provocan el aumento y
recomendar medidas que permitan lograr mayores niveles de ejecución, sobre todo en el
vínculo externo. En términos generales, en casi todos los superávits se debe a que año a
año, lejos de usar los saldos iniciales de caja, mas bien ingresa dinero, se ejecuta menos y
esto viene a engrosar estos saldos. Hicimos un análisis de seis años atrás y año a año se da
un incremento en los saldos iniciales de caja en todo lo que es el vínculo externo, que tiene
una influencia importantísima en ese superávit”, señaló Pereira.

La comisión planteó una serie de medidas generales, entre ellas formar equipos de trabajo
y analizar la situación específica de cada unidad académica con el fin de asignar los
recursos que están ociosos, según las necesidades de cada instancia, o bajo el principio de
solidaridad universitaria poder asignarlos a los proyectos prioritarios de la Universidad.
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